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LA NOTICIA
SIMPOSIO SOBRE LA DEUDA EXTERNA DEL PAís

Doctor John Dousdebes,
uno de los conferencistas del ciclo,

Del 5 al 8 de septiembre, destacados confe-
rencistas, pertenecientes a diversos sectores
de la economía del país, realizaron una com-
pleta exposición sobre el manejo que se ha
dado a la deuda externa e interna del país, por
parte del sector público y privado, en el simpo-
sio: Deuda externa y ética, que tuvo lugar en el
Auditorio.

El doctor Javier Fernández Riva, analista eco-
nómico, se refirió en su conferencia: Deuda
externa, deuda interna y emisión, a los aspec-
tos relacionados con la política económica y
los elementos que hacen preocupante el nivel
actual de deuda externa colombiana. A pesar
de tener mejores indicadores que Argentina o
Ecuador, los organismos de crédito internacio-
nal están "castigando" al país, cobrando
"Spreads" (sobretasas) superiores. Para expli-
car estos mayores "Spreads", el doctor Riva,
utilizó el modelo de la firma calificadora de ries-
gos internacionales, Goldman Sachs, el cual
define a Colombia como un país de alto riesgo
político.

En la conferencia del 6 de septiembre, a car-
go del doctor John Naranjo Dousdebes sobre
el tema El café y el endeudamiento externo,
se consideraron las estadísticas más relevan-
tes de la producción y la comercialización del
café en Colombia y se hizo un cuidadoso aná-
lisis de la estructura financiera del Fondo
Nacional del Café, tomando en consideración,
las perspectivas futuras de este sector en la
economía colombiana.

Por su parte, el doctor Sergio Clavijo, Codi-
rector del Banco de la República, habló el
jueves 7, de la Dinámica del endeudamiento
externo, haciendo una evaluación desde la
década de los 70's a la fecha. Resaltó los im-
portantes crecimientos de la deuda externa -
tanto pública como privada - encontrando al-
tos índices en los últimos años de la década
de los 90's .

Mediante un modelo econométrico, calculó el
coeficiente denominado: "esfuerzo exportador
requerido en Colombia" y concluyó que dicho
esfuerzo supera la tasa promedio de interés
reconocida por Colombia a los prestamistas
internacionales. Sin embargo, se hace nece-
sario mantener un gran esfuerzo de
exportaciones colombianas para poder aten-
der debidamente, el servicio de la deuda (pago
de intereses) .

Por último, el doctor Juan Camilo Restrepo,
terminó el viernes 6 el ciclo de conferencias
con el tema: Fondo Monetario Internacional,
deuda externa y reactivación. En ésta, explicó
el sentido de los acuerdos con el FMI, des-
pués de un cuidadoso y exhaustivo análisis
de las más relevantes cifras macroeconómicas
colombianas y concluyó que las exigencias
para el país son consecuentes con el nivel de
crecimiento futuro del PIB colombiano.



CORREO INSTITUCIONAL
FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL

Juan Carlos GÓmez.

L a Comisión Permanente de Consejo
Superior nombró al docente Juan Carlos
Gómez, como Director de Programa (E) de
la Facultad de Comunicación Social y Pe-
riodismo.

El profesor Gómez es egresado de la Fa-
cultad de Comunicación Social de la
Universidad de La Sabana.

Tiene experiencia en el campo administra-
tivo y en los medios de comunicación: Fue

,
MUNDO ACADEMICO
FACULTAD DE MEDICINA

INVESTIGACiÓN SOBRE NEUROCIENCIAS EN MIAMI

e on el apoyo de la Facultad de Medi-
cina y el Fondo de Estudiantes de la
Universidad, el estudiante de 6 semestre
Nicolás García Roldán, participó durante
40 días en el estudio: Análisis de los cam-
bios axonales agudos post - sección en
médula espinal de rata neonatal con
microscopía electrónica de scanning, que
se desarrolló en The Miami Project to Cure
Paralysis, University of Miami, proyecto
que se orientó al estudio de los cambios
agudos que presenta la estructura axonal
(una parte de la neurona) después de una
lesión. Para este fin, se emplearon médu-
las espina les de ratas neonatales
seccionadas a diferentes intervalos de
tiempo, dando como resultado, la varia-
ción sustancial de la estructura axonal a
medida que transcurre el tiempo.

Los resultados de esta investigación, rea-
lizadacon el apoyo del médico colombiano
Alberto Pinzón, Ph.D. en Ingeniería
Biomédica de la Universidad de Miami y

asesor del Departamento de
Neurociencias de la Universidad de La
Sabana, se encaminan al desarrollo fu-
turo de tratamientos sobre de
regeneración axonal, en pacientes con
parálisis.

Este estudio, que presenta imágenes
tridimensionales de las muestras de mé-
dula analizadas, será publicado en
algunas revistas especializadas en
Neurociencias de los Estados Unidos y
se presentará en el VIII Congreso de
Facultades e Interfacultades de Medici-
na e Institutos de Investigación del País,
el próximo 18 de septiembre a las 2:00
p.m., en la Universidad El Bosque.

Gracias a esta oportunidad, que se le
dio a un estudiante de pregrado, la Fa-
cultad tiene el empeño de continuar con
este tipo de investigaciones en el depar-
tamento de Neurociencias de la Clínica
Puente del Común.

redactor de la emisora Caracol de
Manizales , corresponsal del Noticiero CM&,
Director de UNC Noticias en el Canal Re-
gional de Manizales, Telecafé, colaborador
de la Nota Económica, escritor de varios
artículos sobre política y economía.

Se vinculó a la Universidad como docente
de Español y se venía desempeñando
como Jefe del Área de Comunicación y
Opinión Pública y profesor de Crítica de
Medios y Opinión Pública:

CIENCIAS
ECONÓMICAS Y
ADMINISTRATIVAS

LANZAMIENTO DE LA NUEVA

ESPECIALIZACiÓN DE LA

FACULTAD

L a Unidad de postgrados de la Fa-
cultad de Ciencias Económicas y Ad-
ministrativas de la Facultad realizará
el próximo viernes 22 de septiembre,
el lanzamiento de su nueva especia-
lización de Finanzas y Mercado de
Capitales.

El conferencista invitado es el doctor
Augusto Acosta, Presidente de la Bol-
sa de Bogotá.

El evento se realizará en el Auditorio,
de 7:00 a.m. a 9:00 a.m.



FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL

MARíA EMMA MEJíA HABLA EN DIRECTO CON LOS ESTUDIANTES

e on la presentación de
una breve descripción de las
transformaciones que ha su-
frido la capital, en las últimas
administraciones, la candi-
data a la Alcaldía de Bogotá,
María Emma Mejía, presen-
tó ante un grupo de
estudiantes de las Faculta-
des de Comunicación Social
y Derecho, algunas de sus
repuestas para la ciudad, el

pasado 7 de septiembre, en
el Centro de Producción
Audiovisual de la Facultad de
Comunicación Social.

FACULTAD DE
INGENIERíA

En su exposición, la
candidata manifestó que su
programa está orientado ha-
cia la ejecución de un Pro-
yecto de Ordenamiento So-
cial, POS, basado en la equi-
dad, la seguridad y la
gobernabilidad. Estos plan-
teamientos tienen como fin,
elevar la competitividad y
productividad de la ciudad,
mediante el fortalecimiento
de acciones como el aumen-
to de las oportunidades es-
colares en todos los niveles,
el impulso de la pequeña y

e on gran entusiasmo, 25 estudian-
tes de grado once pertenecientes a di-
ferentes colegios de la ciudad, estu-
.eron presentes en una jornada de

promoción de la facultad que se reali-
zó el 2 de septiembre, de 9:00 a.m. a
11:00 a.m., con el fin de orientar a los
estudiantes interesados en los progra-
mas de Ingeniería en la decisión de
elegir su carrera profesional.

La introducción sobre el programa de
ingeniería y la reseña histórica de la
Facultad, estuvo a cargo de Elizabeth
Cabra, Directora de Programa de In-
geniería de Producción Agroindustrial.
Para acercar a los estudiantes a lo que
significa la vida universitaria y el estu-
dio de la Ingeniería de Producción
Agroindustrial, escucharon las expe-
riencias de dos estudiantes de VI y IX

María Emma Mejía y César Mauricio Velásquez, Decano de la Facultad.

mediana empresa, para el
estímulo de las exportacio-
nes de la ciudad y en el tema

de laseguridad,contempló lane-
cesidad de la presencia de una
guardia cívicadistrital.

semestre y de un egresado, quien ha-
bló de su labor profesional en Alpina.

La jornada finalizó con una práctica en
el Laboratorio de Procesos Unitarios,
a cargo del docente Héctor Aguilar, que
consistió en la obtención de un deriva-
do lácteo (yogurt de mora).

El? de octubre se realizará una nueva
actividad de promoción sobre los dos
programas de ingeniería con una pro-
gramación parecida y la simulación de
un proceso productivo, a partir de un
software elaborado por un profesor de
la Facultad.

FACULTAD DE
EDUCACiÓN
SUSTENTACIÓN DE

INVESTIGACIONES EN LA

MAESTRíA EN EDUCACiÓN

E n días pasados se llevó a cabo la

sustentación pública de las investigacio-
nes realizadas por estudiantes de la
Maestría en Educación como requisito
para optar al título de Magister en Edu-
cación.

Nubia Posada González realizó la inves-
tigación titulada « Conceptos de persona
en la colección de los cuadernos de
bioética de la organización mundial de
la salud». Los jurados José Alpiniano
García Muñoz y Teresa Garzón de
Cotrino elogiaron el trabajo porque de-
muestra la dimensión del hombre con
una rigurosa argumentación lógica, así
como por su aporte metodológico y crí-
tico.

Por otro lado, César Augusto Bernal To-
rres presentó la investigación titulada
«Proceso de investigación científica apli-
cada a las ciencias de la
administración». Los jurados Iván
Anzola Castillo y Marina Camargo Abello
destacaron el valor de este trabajo por
su aplicabilidad en la ldbor docente y
los procesos de investigación.



FACULTAD DE
ENFERMERíA

PROGRAMA DE

REHABILITACiÓN EN

ISRAEL

L a docente de la Facultad
María Elisa Moreno, estará
hasta el 22 de septiembre en
Israel, participando en el pro-
grama Rehabilitación psicoló-
gica y física de la comunidad.

Su participación en este pro-
grama fue posible, gracias a
una beca que le otorgó el Go-
bierno de ese país.

PUBLICACIONES

BIBLIOTECA

INGENIERO DE SISTEMAS PARA LA BIBLIOTECA

Nicolás Salamanca.

Nos es muy grato anunciarle a la comuni-
dad universitaria que desde el lunes 4 de
septiembre, la Biblioteca cuenta con los ser-
vicios de Nicolás Salamanca Laverde,
Ingeniero de Sistemas de la Universidad San
Martín y quien se ha desempeñado en va-
rias entidades -Dataflow Ltda. Scripta,
Sistemas Integrales- como Ingeniero de De-
sarrollo y Soporte.

LA CONSTITUCiÓN POLíTICA DE COLOMBIA

E I doctor Hernán Alejandro Olano
García, Jefe del Área de Derecho Públi-
co de la Facultad, acaba de publicar la
quinta edición de su libro
Constitución Política de
Colombia e Historia
Constitucional.

Esta nueva versión, con-
siderablemente
enriquecida, es una he-
rramienta útil para
quienes siguiendo su in-
terés académico o su
gusto personal por estos
temas, deseen conocer
el espíritu que orienta la
Constitución Política de
Colombia.

rios artículos de la Carta de Derechos,
una relación de todas las leyes ex-
p e d ida s por el Congreso Nacio-

nal desde 1992,
cuestionarios de
autoevaluación al final
de cada capítulo un ín-
dice analítico con más
de 1.600 voces, que fa-
cilitan la búsqueda de
cualquier tema del libro.

El autor recopila así todas
las normas sobre la Carta
Política del país, aportando
además sus conocimientos
producto de una dedicada
labor de investigación y

estudio en este campo.
Esta completa obra cuenta, entre otros
elementos, con un valioso marco histó-
rico, completos comentarios sobre va-

Este nuevo nombramiento obedece a los re-
querimientos impuestos por las nuevas
tecnologías aplicadas a la Biblioteca de hoy,
con las cuales queremos llegar tanto a la
optimización de los procesos de funciona-
miento interno como la atención rápida,
eficaz y actualizada a nuestros usuarios.

Es además, una exigencia impuesta por el
continuo crecimiento de nuestra Biblioteca
en su plata física, en sus colecciones y en
los servicios virtuales. .í

Nicolás será nuestro enlace entre la Biblio-
teca y las unidades que tienen a su cargo el
desarrollo, implantación y promoción de tec-
nologías de punta en la Universidad.

MERCADEO Y
COMUNICACiÓN

ALUMNOS DE GRADO ONCE

TOMAN CLASES EN LA

UNIVERSIDAD

E I Departamento de Promoción de
Dirección de Mercadeo y Comunicación
coordina un nuevo proyecto, gracias al
cual estudiantes de último grado de ba-
chillerato de colegios de Bogotá pueden
tomar clases en la Universidad.

El objetivo principal de este proyecto es
que los estudiantes conozcan el ambien-
te universitario antes de terminar el
colegio y se acerquen a su vocación pro-
fesional y así puedan iniciar con más
seguridad la vida universitaria.

Adquieren además un compromiso con
ellos mismos: ser responsables a la hora
de estudiar y asistir a clase estando fue-
ra del colegio, un compromiso queHernán Alejandro Olano García. Edi-

ciones Doctrina y Ley.
continúa ~



marca en gran parte su éxito y rendi-
miento como futuros universitarios.

También, en el caso del Liceo Cervantes
- uno de los colegios participantes - sus
alumnos serán evaluados en las clases
que tomen en la Universidad, reforzan-
do estos aspectos.

De acuerdo con su plan curricular las
diferentes Facultades han diseñado un
programa especial de clases o talleres
para este grupo de estudiantes de los
colegios Cardenal Pacelli, José Joaquín
Casas, Emilio Valenzuela, San Viator,
María Mazarello, Virrey Salís, Fuentes
del Río, Iragua y Los Cerros.

tfETROALlMENTACIÓN CON EL

COLEGIO EMILIO VALENZUELA

E n días pasados se realizó en la Uni-
versidad, el primer encuentro de retroa-
limentación con el colegio Emilio
Valenzuela, con el propósito de tener un

intercambio de impresiones so-
bre las fortalezas académicas y
el proceso de adaptación al me-
dio universitario de 11 estudian-
tes egresados de ese colegio,
que se encuentran actualmen-
te matriculados en primer se-
mestre de los programas de
Comunicación Social e Ingenie-
ría. Algunas reflexiones sobre lo que es "ser universitario" se

generaron en este primer encuentro.

En esta primera reunión Monse-
ñor Julio Sánchez, Rector del Colegio,
manifestó su total acuerdo con estos es-
pacios de acercamiento entre el colegio
y la Universidad, en los que se identifi-
can las cualidades y debilidades de sus
bachilleres que están ingresando a la
Universidad, para determinar su verda-
dero compromiso como estudiantes
universitarios. Además, el encuentro fue
una oportunidad para subrayar la nece-
sidad de generar desde el colegio una
actitud motivadora hacia el conocimien-
to, por encima de los resultados

cuantitativos, como ocurre con las no-
tas.

Participaron en este encuentro, María
Lilia Perilla Perilla y Claudia Toscano,
Jefe del Área de Matemáticas Aplicadas
y Secretaria Académica de la Facultad
de Ingeniería, Sergio Llano, Director de
Estudiantes de la Facultad de Comuni-
cación Social y Periodismo, Diana Sofía
Gallego, Jefe del Departamento de Pro-
moción y César Betancourt, Director de
Mercadeo y Comunicación.

, ,
CLINICA PUENTE DELCOMUN

Clase de terapia acuática realizada en el Instituto ATRI de la Florida.

eon el fin de aprender diferentes téc-
nicas y herramientas para el desarro-
llo del proyecto de hidroterapia que se
adelanta en la Clínica Universitaria, las
Fisioterapeutas Fabiola Moscoso y

María Claudia Pannesso participaron
en el simposio organizado por el
Aquatic Therapy & Rehabilitation
Institute (ATRI) que se realizó en
Orlando (Florida).

Durante el simposio recibieron capa-
citación en las técnicas de Bad-ragaz
(para el manejo de pacientes con pro-
blemas neurológicos), Wave-
movement (para el control motor);
Watsu (para el manejo del dolor y la
relajación); acondicionamiento físico y
rehabilitación de deportistas lesiona-
dos; aeróbicos en el agua; estabiliza-
ción del tronco y otras actividades com-
plementarias con el uso de equipos y
accesorios para la Terapia Acuática.

Esta actividad le permitirá a la Clínica
Universitaria fortalecer el proyecto de
hidroterapia que complementará des-
de el próximo año el servicio de reha-
bilitación integral que presta.



DESDE LA 80
ASOCIACiÓN DE EGRESADOS

En la Asamblea se destacó el significativo aumento de afiliados de la
Asociación en el último año.

EI6 de septiembre, en la sede
del Gun Club, tuvo lugar la 111

Asamblea Nacional de la Aso-
ciación de Egresados, en la

CODESCOL

LABOR EFECTIVA DE TELEMERCADEO

La Corporación para el Desarrollo Social
de Colombia, Codescol, y su Gall Genter,
ofrecen sus servicios a las diferentes de-
pendencias de la Universidad que
necesiten una efectiva labor de mercadeo
y promoción de todas sus actividades.
Entre los principales servicios que presta
el Gall Genter están: confirmación y pro-

que participaron 196 perso-
nas, pertenecientes a todas
las Facultades de la Universi-
dad.

En esta reunión, se aprobó
una reforma de estatutos que
brinda una mayor represen-
tatividad a los egresados en la
Sala de gobierno de laAsocia-
ción. Como resultado de estas
nuevas disposiciones, fueron
elegidas dos egresadas, para
integrar la Sala de Gobierno,
provenientes de la Facultad de

Comunicación Social y Perio-
dismo y la Facultad de
Derecho.

En el encuentro, se presentó
el informe anual correspon-
diente al periodo 99-2 y
2000-1 que muestra el creci-
miento de la Asociación en el
último año, destacándose el
paso de 120 a 1470
egresados, afiliados a la aso
ciación.

de los programas de capacitación de
Codescol.
Uno de los aspectos más importantes de uti-
lizar estos servicios, es darle apoyo y trabajo
a jóvenes desempleados, mujeres cabezas
de familia y personas con discapacidad.
MAYOR INFORMACiÓN: Tels 6606641
6305042.

moción de eventos, actualización de ba-
ses de datos y línea 9800.

Adicionalmente, el Centro de Capacitación
en Sistemas y Telemercadeoelabora presen-
taciones en Power Point, Back - Up y
digitación de bases de datos, trabajos que
son realizados por losestudiantes egresados

BREVES
OFICINA DE PRENSA DEL OPUS DEI EN COLOMBIA

Desde hace unos meses comenzó a funcionar la Oficina de
Prensa del Opus Dei en el país. Su objetivo fundamental es
informar sobre el trabajo de la Obra, de modo que sea conoci-
da por las distintas personas.

Por ser la Universidad de La Sabana, una obra corporativa del
Opus Dei, es importante que esta información, la conozcan
todas las personas interesadas.

La Oficina está situada en la calle 98 No. 15 -17. Oficina 303.
Tels: 6914075 - Fax: 6914083.
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